



Buscando un crecimiento sostenido

Suele suceder en muchas etapas de la vida que cuando se ha logrado alcanzar una meta, se llega a un estado de quietud o de aletargamiento en el que complacidos con el éxito parcial alcanzado, se piensa que se lo ha conseguido todo, pero en realidad es un nuevo comienzo. Fruto del camino recorrido aumenta también la responsabilidad y los cuestionamientos.

Actualmente, la coyuntura que se vive en la Universidad posibilita el surgimiento de un gran número de docentes que presentan sus artículos para que se sometan al proceso de revisión, y el rol del Comité Editorial es apuntalar esta oportunidad para crear una dinámica de crecimiento sostenido en cuanto a la cantidad de artículos, pero por sobre todo en la calidad de su contenido; y ello depende de cómo se evalúan los artículos.

Respondiendo inquietudes de compañeros docentes, es justo mencionar que el proceso de arbitraje implantado en la revista es riguroso, la convocatoria es abierta para todos los que deseen escribir, y nuestro rol no es el de impedir que escriban sino por el contrario asesorar y apoyar al autor para que su artículo llegue a ser publicado. En una primera revisión (la interna) se procura hacer todas las observaciones posibles de tal manera

que cuando llegue a manos de un revisor externo, aumente la probabilidad de que el artículo sea aprobado. En ese sentido, la responsabilidad de aprobar un artículo descansa en el evaluador externo, profesionales de una amplia trayectoria y experiencia en su área específica de conocimiento que se encargan de valorar el artículo, en este proceso de revisión se maneja el “doble ciego”; es decir, el evaluador no sabe a quién pertenece el artículo, y el autor no sabe quién lo está evaluando. De esta manera se garantiza imparcialidad, hasta el momento no se ha publicado un artículo sin antes haber recibido una respuesta favorable de al menos un revisor externo.

En el presente número de la revista, contamos con el aporte de 20 artículos, habiéndose aprobado 11, los que cubren las áreas y líneas de investigación establecidas por la Universidad, en este contexto, los temas expuestos se encuentran relacionados con: Salud Pública; Educación y Cultura; Desarrollo Industrial; Tecnología, Informática y Comunicación; Administración y Gerencia.

Contamos con discusiones teóricas (ensayos académicos) en temas como Bancarización en Milagro, Marketing personal con Inteligencia Emocional, Trastornos respiratorios del sueño, El rostro andino

del arcoiris; discusiones técnicas como: Lectura de cifras socioeconómicas, Situación comercial de Milagro; Incidencia de la utilización de Ingeniería de Software; e informes de proyectos como: Inteligencia Emocional en estudiantes de Ingeniería y Construcción de un avión a escala.

Para finalizar, me gustaría compartir un detalle especial que se ha venido dando en las revisiones, existen evaluadores que emiten buenos comentarios sobre los artículos de la revista e incluso muestran su interés por escribir para la misma, contando con aportes externos que son un requisito necesario para mantener la indexación; y en muchas ocasiones el evaluador quiere conocer al escritor para establecer espacios de discusión, cooperación mutua y propuestas de trabajos conjuntos; lo cual me congratula, por cuanto refuerza uno de los fines de la revista y con ello estamos aportando con un granito de arena en este esfuerzo de “hacer academia”.

Presentamos a la comunidad universitaria el sexto número de la Revista CIENCIA UNEMI, trabajada con dedicación, honestidad, cumpliendo con las disposiciones expuestas en la normativa y que se fortalece cada día con la participación de docentes, estudiantes, evaluadores externos y autoridades.

Dr. Miguel Angel Reinoso

DIRECTOR REVISTA CIENCIA UNEMI